

Tito 3:1-7

¿Por qué estamos llamados a una vida santa y a un comportamiento justo?

2:5 – “...para que la palabra de Dios no sea blasfemada.”

2:8 – “...a fin de que el adversario se avergüence al no tener nada malo que decir de nosotros.”

2:10 – “...adornen la doctrina de Dios nuestro Salvador en todo respecto.”

Tito 2:11-15

En el versículo 11, Pablo habla de la manifestación de la gracia de Dios.

En el versículo 12, aprendemos cómo la gracia de Dios enseña y transforma.

En el versículo 13, la esperanza del regreso de Cristo.

El versículo 14, habla de la obra redentora de Cristo.

Capítulo 3 Descripción general

En 3:1-2, Pablo describe el comportamiento cristiano apropiado hacia los gobernantes y autoridades incrédulos.

En 3:3, comprendemos por qué debemos tener esta actitud y es porque una vez fuimos necios como ellos.

¡En 3:4-7, Pablo describe la experiencia del pecador

Comportamiento apropiado hacia los incrédulos
(v. 1-2)

Romanos 13:6-7:

“Pagad a todos lo que debéis: **al que impuesto, impuesto**; al que tributo, tributo; al que temor, temor; **al que honor, honor** .”

1 Pedro 2:13-17:

Someteos, por causa del Señor, a toda institución humana, ya sea al rey, como autoridad, o a los gobernadores, como enviados por él para castigo de los malhechores y alabanza de los que hacen el bien. **Porque esta es la voluntad de Dios: que haciendo bien, hagáis enmudecer la ignorancia de los hombres insensatos.** Andad como libres, pero no uséis la libertad como pretexto para la maldad, sino empleadla como siervos de Dios. **Honrad a todos, amad a los hermanos, temed a Dios, honrad al rey.**

Tito 3:1 – “Recuérdales **que estén sujetos a los gobernantes, a las autoridades**, que sean obedientes, **que estén preparados para toda buena obra,...**”

¿Notaste lo que Pablo no dijo en este versículo?

Tito 3:2 – “... **que no injurien a nadie**, que no sean contenciosos, sino amables, mostrando **toda consideración para con todos los hombres.**”

Como creyentes, ponemos las necesidades e intereses de los demás por encima de nuestros **propios.**

Vemos lo siguiente en los versículos 1-2:

- La sumisión a la Escritura **exige sumisión a las autoridades humanas.**
- Los cristianos deben ejemplificar estas virtudes piadosas al tratar con todos, **especialmente con los no creyentes.**
- El nuevo estatus de un creyente en Cristo no es una excusa para rebelarse contra **las autoridades gobernantes, derrocarlas o causarles problemas .**
- Las instrucciones de Pablo aquí contrastan con su descripción de los falsos maestros en 1:10-16, especialmente el versículo 16.

A continuación se presentan algunos ejemplos de las Escrituras sobre la sumisión adecuada al gobierno:

- **Hechos 25:10-12** - cuando Pablo se sometió al proceso legal del gobierno romano en lugar de desafiarlo.
- **Daniel 1:8-21; 6:1-10** - Daniel sirvió fielmente a reyes paganos, sobresaliendo en sus deberes, pero no se rebeló abiertamente contra la autoridad del rey.
- **Mateo 17:24-27** - Jesús le ordenó a Pedro que pagara el impuesto del templo.

La depravación humana sin Cristo (v.3)

Tito 3:3 –

“Porque nosotros también en otro tiempo éramos **necios**, desobedientes, extraviados, esclavos de deleites y placeres diversos, viviendo en malicia y envidia, aborrecibles y odiándonos unos a otros.”

"...desobedientes..."

"...extraviados..."

"...esclavos de deleites y placeres diversos."

La gente carnal piensa que disfruta de sus placeres, sin embargo la Palabra de Dios llama a esto esclavitud.

¡Qué viles esclavos son los pecadores, mientras se creen libres! **Las lujurias que los tientan les prometieron libertad** pero al ceder se convierten en esclavos de la corrupción; pues quien es dominado por ella, es esclavizado.

Matthew Henry



¡Aún en Tito 3:3!

“... viviendo en **malicia y envidia**, aborrecibles y **odiándonos unos a otros.**”

Del v.3, aprendemos lo siguiente:

- Antes de conocer a Cristo, nuestras vidas estaban caracterizadas por los pecados enumerados aquí, y ellos describen una vida de absoluta oscuridad y corrupción.
- Este versículo presenta una descripción gráfica de la depravación humana.

Romanos 1:28-32 –

“Y como ellos no tuvieron a bien reconocer a Dios, Dios los entregó a una mente depravada, para que hicieran las cosas que no convienen; estando llenos de toda injusticia, maldad, avaricia y malicia; colmados de **envidia**, homicidios, **pleitos**, **engaños** y **malignidad**; son chismosos, detractores, aborrecedores de Dios, insolentes, soberbios, jactanciosos, inventores de lo malo, desobedientes a los padres, sin entendimiento, indignos de confianza, sin amor, despiadados; los cuales, aunque conocen el decreto de Dios que los que practican tales cosas son dignos de muerte, no solo las hacen, sino que también dan su aprobación a los que las practican.”

- Por eso debemos ser humildes, amables, mansos, y tiernos al tratar con los incrédulos, incluso con aquellos extremadamente inmorales e impíos. ¡Nosotros solíamos ser así! ¡Así vivíamos! Antes de fuéramos convertidos a Cristo.
- Si no fuera por la gracia de Dios, todavía seríamos vistos como malvados.
- La ignorancia de Dios lleva a odiarse mutuamente mediante la ruptura de las relaciones. El conocimiento de la verdad lleva a amarse mutuamente mediante las buenas obras.

La experiencia del pecador con la gracia de
Dios (v. 4-7)

“Pero cuando **se manifestó la bondad de Dios nuestro Salvador, y su amor hacia la humanidad,...**” (v.4)

“Jesucristo nuestro Salvador” (v. 6)

“Él nos salvó, no por obras de justicia que nosotros hubiéramos hecho, sino conforme a su misericordia, por medio del lavamiento de la regeneración y la renovación por el Espíritu Santo...” (v. 5)

“...sino conforme a su **misericordia**...”

Pablo escribió en Efesios 2:4:

“Pero Dios, que es rico en **misericordia**, por causa del gran amor con que nos amó,”

“... por medio del **lavamiento** de la **regeneración** y la **renovación** por el Espíritu Santo...”

Mira Juan 3:5 –

“Jesús respondió: En verdad, en verdad te digo que el que no nace de agua y del Espíritu no puede entrar en el reino de Dios.”

“... que Él derramó sobre nosotros **abundantemente** por medio de **Jesucristo nuestro Salvador...**” (v.6)

Romanos 5:5 –

“y la esperanza no desilusiona, porque **el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones** por medio del **Espíritu Santo** que nos fue dado.”

“... para que **justificados por su gracia** fuésemos hechos **herederos** según **la esperanza de la vida eterna.**”

v.3

v.4

v.5

v.6-7



Dios
nuestro
Salvador
se
manifestó



De los versículos 4-7 aprendemos lo siguiente:

- La regeneración es una obra sobrenatural del Espíritu Santo mediante la cual se dan la naturaleza y la vida divinas. Las buenas obras serán su prueba y fruto.
(Biblia de Estudio Macarthur)
- Vemos la Trinidad en los vv. 4-6: Dios Padre nos salva por la regeneración y renovación del Espíritu Santo, el cual es derramado sobre nosotros por medio de Cristo.
- No somos salvos por nuestras obras. Somos salvos por la gracia de Dios en Cristo.

Resumen y aplicación

- Los cristianos deben ejemplificar las virtudes piadosas al tratar con todos, especialmente con los no creyentes.
- Antes de Cristo, la vida del creyente podía describirse como de absoluta oscuridad y corrupción. Por eso, los creyentes deben ser amables, mansos, y compasivos con los incrédulos. ¡Los creyentes eran así antes! El versículo 3 describe a todos los creyentes antes de venir a Cristo.

- Si no fuera por la gracia de Dios, aún estaríamos esclavizados por nuestro pecado y nos encaminaríamos a la condenación eterna. No tenemos por qué jactarnos. Respondemos con gratitud, obediencia, arrepentimiento, esforzándonos por santidad, alabanza, adoración, y buenas obras.
- La salvación es sólo por gracia, por medio de la fe solamente, en Cristo solamente, para la gloria de Dios solamente, conforme a las Escrituras solamente.